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MUNICIPALIDAD DE NARANJO 3 

ACTA DE LA  SESION EXTRAORDINARIA Nº 07  DEL 25 DE MAYO DEL 2016. 4 
 5 

Acta de la Sesión  Extraordinaria número 07 Celebrada por el Concejo Municipal a 6 
las diecisiete horas del miércoles 25 de mayo del 2016 en el Palacio Municipal de 7 
Naranjo en el distrito primero.   8 
MIEMBROS PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS: Presidente Orlando Herrera Pérez, 9 
Vicepresidenta Nazira Morales Morera,, señora Zelmira Navarro Villalobos,  señor 10 
Rodrigo Jiménez Acuña, Yirlania Rodriguez. 11 
                                                                                                                                                                                       12 
REGIDORES SUPLENTES: señor Olger Murillo Ramírez, Adrian Alberto Peraza Valerio,  13 
Olman Gerardo Cordero Solís.  SINDICOS PROPIETARIOS: señor Francisco Luis González 14 
Vargas, Agustin Arrieta  Solís, Marjorie Segura Castro. SINDICOS SUPLENTES: Mayra 15 
Fonseca Bolaños y Jorge Guadamuz Varela.  16 
 17 
REGIDORES AUSENTES: 18 
 19 
FUNCIONARIOS: Juan Luis Chaves Vargas, Alcalde, Gabriela Murillo Fonseca, 20 
Vicealcaldesa, Margarita González Arce, levantamiento del Acta.   21 
 22 

 23 
ARTICULO 1. El Presidente Municipal lleva a cabo una oración. 24 
 25 

CAPITULO Nº  1  26 
 27 

Esta Sesión Extraordinaria se convoca por medio del ACUERDO SO-19-204-2016. El 28 
Presidente Municipal a solicitud del señor Alcalde convoca a Sesión Extraordinaria el 29 
miércoles 25 de mayo de 2016, para recibir el proyecto de la Cuenca. 30 

 31 
ARTICULO 2. Saludo y oración a cargo del Regidor Rodrigo Jiménez  Naranjo 32 

 33 
ARTICULO 3. Aprobación del orden del día (agenda) 34 

 35 
CAPITULO 2 36 

SE RECIBE EL PROYECTO CUENCA RIO BARRANCA 37 
 38 

ARTICULO 3.  El señor Alcalde Juan Luis Chaves Vargas hace la presentación de las 39 
personas que se encuentran en la Sesión y que fueron invitadas, se encuentra presente 40 
la Comisión de Turismo, Asociación de Desarrollo de Barranca, Wagner Rodríguez 41 
Ingeniero del Ministerio de Agricultura y Ganadería de Naranjo, el ingeniero Carlos 42 
Barboza del Ministerio de Agricultura de Orotina, el Ingeniero Donald Vásquez de MINAE 43 
y el Ing. Eduardo Mata del Fondo de Pequeñas donaciones del fondo para el medio 44 
ambiente mundial. 45 
 46 
El señor Carlos Barboza expone el proyecto de la Cuenca Jesús María, indica que Costa 47 
Rica está dividida en 34 cuencas hidrográficas  48 
 49 
 50 
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 51 
 52 
Pedir el mapa. Estudio de los suelos. 53 
Don Carlos Barboza  dice que en este programa se involucran las asociaciones y la 54 
ASADAS  con este programa los agricultores mejoran sus fincas, el proyecto trae 55 
beneficio a los productores, es un programa en conjunto con el  Ministerio de Agricultura 56 
y el MINAE. Este último les da la asesoría y el productor aporta la mano de obra y en 57 
compensación ellos (MAG y MINAE) les dan algunos implementos que pueden ser 58 
equipo, herramientas, fertilizantes orgánicos. Con este proyecto se mejora la actividad 59 
en la finca, se les da capacitaciones, guías de campo para que el productor aprenda 60 
viendo el manejo de los suelos. 61 
 62 
Es un esfuerzo que se desea hacer entre la Municipalidad, Ministerio de Agricultura y 63 
Ganadería y MINAE , un esfuerzo conjunto para que la Municipalidad tenga el Convenio 64 
con el INDER  porque el proyecto se maneja  con la Comisión Asesora sobre 65 
Degradación de Tierras (CADETI) en las oficinas centrales del INDER. Los administradores 66 
de los recursos para caminos vecinales y el cuneteo ese dinero lo maneja la 67 
Municipalidad bajo los proyectos que se van a instalar, por eso se ocupa del servicio de 68 
la Municipalidad.   69 
 70 
El señor Donald Vásquez Pacheco se presenta e indica que él es de formación ingeniero 71 
agrícola  trabaja en lo que es el manejo de suelos, su función es dentro del SINAC. Es el 72 
enlace de la parte alta con la cuenca de Jesús María y el Rio Barranca y en este 73 
proyecto le va a tacar trabajar con Wagner Rodríguez del MAG de Naranjo. 74 
 75 
El señor Eduardo Mata hace la presentación de las pequeñas donaciones, indica que es 76 
un programa para fondo del medio ambiente mundial. Es un mecanismo de 77 
financiamiento para las convenciones a partir del año 1993 está en Costa Rica y es el 78 
mecanismo en el caso de pequeñas donaciones.  79 
 80 
Las organizaciones pueden adquirir recursos de ese fondo para ejecutar de manera 81 
directa por las organizaciones comunales y está presente en 137 países en el mundo.  82 
 83 
El resto de los proyectos son ejecutados a través de diferentes organizaciones como lo 84 
es  el MINAE el CINAC, Instituto Meteorológico. Aclara que, los proyectos solamente se 85 
presentan por medio de: Programa Naciones Unidas para el Desarrollo (PREMUR), 86 
Programa Naciones Unidas para el Medio Ambiente, Banco Mundial  (BID), y estos 87 
proyectos los ejecuta directamente las organizaciones.  88 
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En el caso de Pequeñas Donaciones los recursos son para ejecutar en estas dos 89 
CUENCAS y estas se están haciendo a través del mecanismo PPD, el mecanismo es: 90 
existen dos agencias el FENUR que es la Agencia Implementadora donde el proyecto va 91 
al INDER para la aprobación y otra agencia de Naciones Unidas que se llama UNIOPSS 92 
que es la que se encarga de ejecutar el proyecto. 93 
 94 
Los proyectos para las comunidades son un convenio entre la Asociación de Desarrollo 95 
con UNOPS o la ASADA con UNOPS o cualquiera de las organizaciones de la sociedad 96 
civil con la UNOPS; los recursos se giran directamente y ellos se encargan de coordinar 97 
todo lo que es el manejo de los recursos, como lo es, dar las capacitaciones, verificar 98 
que tienen una unidad coordinadora. Existen tres figuras en ella; él está a cargo de la 99 
coordinación del programa, otra persona a cargo de la parte financiera y una 100 
secretaria, hay un comité técnico asesor y grupos socios del programa que son las 101 
comunidades con las que han tenido proyectos que pasan a ser socios de pequeñas 102 
donaciones. 103 
 104 
Fondo para el medio Ambiente Mundial, es un fondo para el que aportan todos los 105 
países del mundo, es un fideicomiso, la agencia que los administra se llama FINDERS. 106 
 107 
La dinámica es, se recibe un perfil del proyecto, de este perfil se visita al grupo con las 108 
recomendaciones, se elabora un documento del proyecto que lo revisa el comité 109 
técnico y da el aval para que se envié al Comité Ejecutivo Nacional.  110 
 111 
Una vez aprobado se firma un convenio entre UNOPS y la Organización. Se cuenta con 112 
un taller de arranque, ahí se les explica todo el mecanismo de cómo se maneja la 113 
ejecución del proyecto, como presentar los informes; se les da asesoramiento en todos 114 
los aspectos, tanto como informe de avance, cuando todo está hecho se gira un 50% 115 
según el avance un 40% y luego un 10% y al final van a recibir una evaluación final y una 116 
auditoria. 117 
 118 
El señor Presidente  indica que el próximo 4 de junio la Municipalidad va a llevar a cabo 119 
una sesión extraordinaria donde se va a tratar dos puntos; y un tercero que lo va a 120 
anunciar más tarde. El primero es, la creación de una embotelladora de agua para 121 
tener recursos  para dar protección ambiental para las futuras generaciones 122 
 123 
El segundo proyecto es una Escuela Ambientalista en la finca la Chiripa.  124 
 125 
Don Eduardo  Mata cuenta que el Colegio Ambientalista Izáis Retana, es un proyecto 126 
que ellos impulsaron e iniciaron  de cero, lo que había era un potrero y la idea era hacer 127 
un colegio ambientalista y ahora tiene casi mil estudiantes, lo primero que se hizo fue un 128 
pozo, después dos aulas abiertas, en la montaña  hicieron senderos, un mariposario, un 129 
invernadero. Se tiene una producción de plantas de orquídeas, producción de abono 130 
orgánico. Recomienda, hacer un contacto con ellos. 131 
 132 
 El señor Alcalde le pregunta a don Eduardo qué cuál es la posibilidad de financiar este 133 
proyecto que expone el señor Presidente.  134 
 135 
Don Eduardo explica: “como mencionaba, nosotros somos el mecanismo para 136 
organizaciones de sociedad civiles, los proyectos tienen que venir de Asociaciones de 137 
Desarrollo, asociaciones de productores,  cooperativas,  ASADAS, Juntas escolares.  138 
 139 
La regidora Nazira Morales comenta que es muy interesante la propuesta y lo explican 140 
bien de que se trabaja con la sociedad civil, pero se necesita saber si existe  una guía 141 
para elaborar el proyecto o cuando hablan del perfil del proyecto, es una idea o 142 
iniciativa que tiene la comunidad y si ustedes la concretan,  para convertirla en una 143 
guía de proyecto.  144 
 145 
Don Eduardo Mata responde que existe un formato que tiene la información básica.  146 
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 147 
La regidora Nazira Morales pregunta si ellos facilitan los profesionales para el soporte de 148 
esas etapas por las que pasa el proyecto y los informes que se deben presentar y si el 149 
desembolso se hace cuando todos estos pasos están fundamentados. 150 
 151 
Don Eduardo indica que falta la exposición precisamente de cómo se elabora el 152 
proyecto  como se contacta al funcionario. La regidora Nazira Morales solicita que se 153 
envié esa información y nos facilite la guía y comunicarnos por correo para completar la 154 
información para hacer un trabajo conjunto bajo la figura de sociedad civil pero con el 155 
apoyo del Gobierno local. 156 
 157 
El señor Eduardo Mata dice que hay un requisito fundamental antes de presentar 158 
cualquier proyecto y es estar en la jurisdicción de la Cuenca del Rio Barranca, si esta 159 
fuera no. 160 
 161 
 La regidor Nazira Morales solicita se nos de la información de cuáles son los distritos que 162 
están en la jurisdicción de la Cuenca del Rio Barranca. 163 
 164 
El señor Wagner   Rodríguez dice que como representante del MAG y es quien va a 165 
desarrollar el proyecto y que a  pesar de ser un recargo a sus labores ellos lo recibe y 166 
aprovechan al máximo en el  momento que les entregan el proyecto se hace la visión 167 
de cuantos productores se encuentran dentro de esa área.  168 
 169 
El proyecto viene para tres años, los fondos que se han asignado para Naranjo y que es 170 
para los productores no sobrar. Por lo tanto, no se va a trabajar con todos los 171 
productores el mismo año porque no puede dejar a la clientela de los demás distritos.  172 
 173 
La escogencia se hizo desde un punto estratégico, se escogió la parte más alta de la 174 
naciente de Barranca, se podía ver una asociación de productores que no estaba 175 
funcionando, estaba inactiva y con esa se hubiera empezado, por eso se escogió esa 176 
calle,  porque se iba a empezar con la Calle Solís porque es precisamente donde nace 177 
el Rio Barranquilla y donde viene el agua del Rio Barranca y como todo se tiene que 178 
tramitar a través de asociaciones esa es la idea después se vio que no había tanto 179 
afiliado a la ASADA de los que le interesaba porque tienen que ser socios lo que 180 
pensaron fue unirse a la Asociación de Desarrollo; ya tienen identificado todas las fincas 181 
de todos los afiliados a la Asociación de Desarrollo. Bajo ese perfil ya tienen un área 182 
después de ahí se empezó a hacer un diagnóstico, una identificación de productores y 183 
después una identificación finca a finca hay que hacer un perfil de productores y un  184 
perfil de finca después de ahí se saca un plan de trabajo y a ellos como MAG les 185 
compete la parte agropecuaria ya van haciendo los diagnósticos. El segundo paso es 186 
que les recomienden cuales son las mejoras en esas obras. El hecho de que se invite a 187 
mas asociaciones puede existir un problema de conflicto entre productores puede 188 
haber un encadenamiento de gente que diga porque no me incluyeron a mí. 189 
Se han hecho proyecto como lo es; la feria del agricultor, el SILOR en la parte del 190 
invernadero. Po lo que espera que se les asigne más recursos. 191 
 192 
El señor Eduardo Mata dice que falta otra presentación para que se aclare el tema. 193 
También, aclara que la problemática de la Cuenca está en la parte alta, por eso se va 194 
a trabajar en la parte alta de San Ramón, Esparza y Naranjo. 195 
 196 
Recomienda don Eduardo la iniciativa de trabajar con las ASADAS o con el Recurso 197 
Hídrico Turismo Rural, eso no se va a recargar al MAG, eso lo van a apoyar ellos desde el 198 
directorio de Programa de Pequeñas Donaciones (PPD) y el directores de  la Comisión 199 
Asesora sobre Degradación de Tierra (CADETI) y del directorio de MINAE, esa parte si la 200 
pueden apoyar. La parte de los agricultores ya están destinados. 201 
 202 
El Presidente les da las gracias.  203 

 204 
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CAPITULO 3. 205 
 206 

PRESENTACION DE MOCIONES 207 
 208 

ARTICULO 4. La Regidora Nazira Morales Morera presenta la siguiente moción: 209 
 210 
Siendo conocedores que la Administración Solís Rivera ha indicado que    “Los gobiernos 211 
locales constituyen un actor clave para establecer políticas de desarrollo integral para 212 
el país y el Gobierno está llamado a propiciar los mecanismos necesarios para fomentar 213 
ese trabajo articulado, necesario para potenciar las alternativas de desarrollo en los 214 
espacios locales y fortalecer la capacidad de gestión en la ejecución de programas y 215 
proyectos, utilizando racionalmente los recursos disponibles orientados al mejoramiento 216 
de las condiciones de vida de la población” y que “El Programa Tejiendo Desarrollo, que 217 
lidera el Despacho de la Primera Dama Mercedes Peñas Domingo, organiza y articula el 218 
accionar del Gobierno Central, junto con los gobiernos locales, la sociedad civil y el 219 
sector productivo privado, en beneficio de las comunidades con mayores niveles de 220 
desigualdad”, propiciando la participación ciudadana y la reducción de brechas entre 221 
los territorios, para impulsar el desarrollo social, económico y ambiental, es que me 222 
permito presentar la siguiente moción:  223 
 224 
Solicitarle al despacho de la Primera Dama señora Mercedes Peñas Domingo incluir al 225 
Cantón de Naranjo dentro del programa, proyectos y actividades que se desarrollan a 226 
través del  PROGRAMA TEJIENDO DESARROLLO, para lo cual solicitamos una audiencia 227 
donde se nos den las herramientas necesarias para coordinar entre este Gobierno Local 228 
y el Gobierno Nacional, programas que disminuyan la brecha social  que se da en el 229 
Cantón de Naranjo, permitiendo una mejor calidad de vida de los ciudadanos. 230 
Audiencia a la que nos presentaremos con el personal técnico que le dará el 231 
seguimiento y control administrativo del programa  para la presentación ante este 232 
Concejo Municipal y la Administración Municipal de ser concedido dicho espacio.   Por 233 
tanto se toma el siguiente acuerda 234 
 ACUERDO SE- 07- 247-2016.El Concejo Municipal de Naranjo aprueba la Moción 235 
presentada por la Regidora Nazira Morales Morera, ACUEDO APROBADO POR 236 
UNANIMIDAD. Comuníquese al Despacho de la Primera Dama, señora Mercedes Peñas 237 
Domingo.  238 

CAPITULO 3. 239 
PRESENTACION DE MOCIONES 240 

ARTICULO 5. La regidora Nazira Morales Morera presenta la siguiente moción: 241 
 242 
Dada la importancia que tiene para nuestro cantón la actividad programada para el 29 243 
de julio 2016, con la visita de las autoridades de Gobierno de la República encabezado 244 
por el Señor Presidente; mocionamos para que el despacho de la Presidencia y la 245 
Oficina de Protocolo de casa  Presidencial, estimen pertinente la presencia de la señora 246 
Ana Helena Chacón Echeverría Vicepresidenta, en la visita que llevaran a cabo en 247 
nuestro Cantón en Naranjo. Aunado a lo anterior solicitamos a la Oficina de Protocolo 248 
de casa Presidencial  coordinar para que este Concejo Municipal realice una sesión 249 
extraordinaria con el Señor Presidente y su comitiva con el fin de establecer una agenda 250 
local respaldada por los proyectos de la República para los próximos 4 años. 251 
No obstante, de no ser posible esa fecha, se nos indique fechas probables para elevar 252 
al Concejo. 253 
 254 
ACUERDO SE- 07- 248-2016. El Concejo Municipal de Naranjo aprueba la Moción 255 
presentada por la regidora Nazira Morales Morera. ACUERDO APROBADO POR 256 
UNANIMIDAD. Comuníquese al Despacho de la Presidencia y la Oficina de Protocolo. 257 

 258 
Ponemos a su disposición el correo electrónico concejo@naranjo.go.cr  o el fax- 2451-259 
5959, en atención a la Secretaría del Concejo Municipal de Naranjo. 260 
 261 

CLAUSURA 262 

mailto:concejo@naranjo.go.cr
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 263 
ARTÍCULO 3. Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las veintiuna horas con 264 
quince minutos del veinticinco de mayo de dos mil dieciséis.  265 
 266 
 267 
 268 
 269 

Dr. Orlando Herrera  Pérez                                                        Margarita González Arce                 270 
Presidente  Municipal                                              Secretaria 271 

 272 
 273 
 274 
 275 
 276 

Sr. Juan Luis Chaves Vargas 277 
Alcalde  278 

 279 
 280 


